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合肥—洛杉矶货运包机，
合肥—汉堡国际货运班列
……在“一带一路”和长江经
济带战略深入实施的大背景
下，安徽正坚定不移地再次深
化开放理念，以合肥为中心畅
通水陆空对外开放大通道正
在形成。
▋廖根海 记者 祝亮 文/图

开放的水陆空大通道
正在缩短安徽与全世界的距离

新桥机场
国际货运班机将常态化

今年11月7日，“重庆-合肥-洛杉矶”
圣诞旺季国际货运包机——波音 777 全货
机，从新桥国际机场满载95吨货物飞往美
国。记者获悉，该班旺季国际货运包机是
暨今年 1 月份首飞之后，该条航线开通的
第二班次包机，下周二还将有一班抵达新
桥机场。

据介绍，此批货物主要包括笔记本、机
械设备、纺织品、玩具等产品，由天行健国
际物流公司运输。天行健国际物流成立于
2003 年 10 月，是一家提供航空运力、清
关、仓储和卡车运输等服务的国际物流企
业。据该公司负责人介绍，未来致力于将
这条货运包机线路打造成定期线路，进一
步优化航线网络和运力，有力促进新桥国
际机场航空货运发展。

记者了解到，近年来，新桥机场不断加
大航空货运保障能力建设，目前已开通“合
肥—深圳”、“合肥—洛杉矶”国内国际货运
航线各1条。

国际航线
占比将扩大到10%左右

还是在今年11月份，合肥新桥机场迎来
了2017年第800万名旅客，这也是新桥国际
机场年旅客吞吐量首次突破800万人次。

“800 万”这个数字对于新桥机场来说
分量可不轻，它是合肥机场实现“两步走，冲
千万”目标的重要节点和动力。自2013年转
场新桥后，合肥机场仅四年时间，年旅客吞吐
量已实现三次百万人次的连续跨越，今年有望
在800万的基础上冲击900万。

据安徽民航机场集团公司市场部部长
秦俊介绍，2018年合肥机场将冲线千万级
机场，跨入全国大型机场的行列。目前，合
肥新桥机场共有 28 家航空公司运营 70 条
正班航线，其中国内航线 64 条，地区及国
际航线6条。

“安徽省内对国际航线的需求量是非
常大的，未来新桥机场将进行航线优化，增
加国际航线的力度和占比，争取 5 年之内
扩大到 10%左右。目前，机场的国际航线
以东南亚居多，下一步要向欧美等洲际航
线扩展延伸。”

“明年上半年，合肥—吉隆坡航线将开通，
此外，明年俄罗斯世界杯举办，借此节点，明年
争取开通俄罗斯航线。”秦俊介绍。

今年 7 月 5 日，自印尼布敦岛布通港出发的越南籍
货轮“海豚 15”号抵达马鞍山郑蒲港，货轮上满载着印
尼布敦岩沥青有限公司发来的4700吨岩沥青。这是首
艘停靠该港的外籍货轮。

岩沥青是一种重要的铺路材料，以往这家公司想
把岩沥青销往安徽、河南、湖北等地，必须先将货物运
往福建泉州港，再通过陆路运到内陆省份。如今海运
直抵郑蒲港，大大提高了运输效率，降低了成本。布敦
岩沥青有限公司在马鞍山郑蒲港新区设立了贸易公
司，并将其作为中部地区货物销售的分拨中心，目前年
发货量达2万吨。

2016 年 9 月，马鞍山口岸郑蒲港获批国家一类对

外开放口岸，获得了“国际通行证”和对外开放的“金
字招牌”，并已列入中国及世界主要海运贸易港口代
码的国家标准，打通了中部地区外贸货物进出口通
道 。 现 在 ，郑 蒲 港 已 经 开 通 了 至 合 肥 港 的“ 天 天
班”，连接合肥经济圈和皖北地区，增强了安徽外向
型经济在国际市场的竞争力；开通“郑蒲港-泉州-
广州”皖江港口第一条集装箱干线直达出海定期航
线，将皖江直接与沿海连接，已有两艘分别为 8000
吨、6000 吨的海轮定期直达；目前，郑蒲港已成为长
江“水水转运”节点港，初步实现了江海联运的枢纽
港地位，有力促进了长江内陆省份实现直接出口、直
接进口。

由德国杜伊斯堡驶出，满载着冷凝器、输送机、矿棉
吸音天花板等价值 1733.50 万元(人民币，下同)货物的
中欧回程班列(杜伊斯堡—合肥)今年7月8日驶入合肥
货运中心北站货场，合肥迎来今年首趟中欧回程班列。

据了解，此次中欧回程班列共发运80个标准箱，途
经波兰、白俄罗斯、俄罗斯、蒙古国，由二连浩特口岸入
境并于当日抵达合肥。

据安徽新亚欧国际物流有限责任公司负责人介绍，
中欧班列的开通开辟了货运出口新通道。“国际班列能
够让我们‘安徽造’的货物通过班列走向世界，同时也可

让安徽企业所需货物从欧洲直通合肥。”
此外，回程班列也使得安徽参与和融入“一带一路”

建设的重要通道不断拓展，破解了安徽进出口欧洲货物
因长期受海运运输和空运运输制约而造成的运输时间
长、成本高的难题，实现了中欧班列与中亚、中欧沿线国
家贸易的互联互通。

2014 年 6 月 26 日以来，合肥市相继开通中亚国际
铁路货运班列和中欧国际铁路货运班列。截至目前，两
趟班列共开行百余列，货物总值数十亿元。其中，中欧
铁路货运班列(合肥—汉堡)每周发运1列(周五发运)。
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中欧铁路货运班列每周发运1列

“铁路跟海运相比，时间少很多，比如到汉堡，如果
走海路要一个月，走铁路只要半个月，节约了15天。”据
安徽新亚欧国际物流有限责任公司负责人介绍，随着铁
路货运优势的逐渐显现，与最早开通时比，现在“中欧”
无论是货源、货品、货量还是频次，都大大增加了。“货源
上，本地货源占一半，包括太阳能光伏、液晶面板、笔记
本电脑、机械、轻纺产品等，同时也辐射华东，上海、江
苏、浙江甚至广东，都有企业的产品搭乘我们的班列。”

货量上，最早“中欧”开通的时候还只有 41 个集装
箱，“现在则是50 个集装箱，结果还经常爆仓，货物装不
下，因为 50 个已经是上限了。”另外，货品也更加丰富

了，“包括服装、家具、医疗器械、甚至自行车等，品种越
来越丰富。”

该负责人还表示，合肥已经被国家发改委列为 12
个中欧班列内陆主要货源地节点城市和23 个主要铁路
枢纽城市之一，合肥正在打造国际内陆港，“合肥北站货
运中心，也在申报一类口岸。”据介绍，成为一类口岸后，
通关通检条件将更加完善，企业也将享受到更多政策，
从而让更多企业愿意搭载中欧，“未来我们的目标是辐
射更多区域，比如中部区域，甚至西部一些省份。”

目前“中欧”最远的终点是德国汉堡，“我们也会积
极探索，将‘中欧’的触角伸向更广阔的区域。”

江浙沪的产品也经常来搭“顺风车”
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我省近日发布《安徽省水路建设规划（2017～2021

年)》，提出将投资 400 亿元建设航道港口，预计到 2021
年安徽省四级及以上航道里程达到 1900 公里，港口吞
吐能力达到7.2亿吨、290万标箱。

港口作为长江经济带发展的重要物流节点及贸易
载体，在促进国家战略落实方面发挥重要的作用。为
此，国家通过一系列政策措施，紧锣密鼓推进长江经济
带发展，为长江沿线港口创造了重大发展机遇。安徽省
内水运比较发达，长江黄金水道、淮河干流航道横贯东
西，规划的发布将为安徽省内航道港口建设起到推动作
用，并为相关上市公司带来发展机遇。

数据显示，截至 2016 年底，我省内河航道总里程
6613公里，通航里程5729公里，航道枢纽97处，其中具

备通航功能的 49 处。全省三级及以上航道 842 公里，
占比达15%，主要是长江干线、淮河干流、合裕线、芜申
运河等航道；四级及以上高等级航道共 1428 公里，占
比达 25%。同时，根据对全省内河港口吞吐量进行预
测，到 2021 年，全省港口货物吞吐量约为 6.2 亿吨，
2017～2021 年，年均增速为4.36%。

此次规划提出，将投资 400 亿元加快航道建设，推
进长江干流整治，配合交通运输部长江航务管理局，共
建皖江深水航道，基本实现 10.5 米维护水深常年到芜
湖，7 米维护水深常年到安庆。同时，提升淮河干流通
过能力，整治淮河航道，加快推进引江济淮工程，实现江
淮航道沟通，构建全省“一纵”航道主骨架，并加快支流
航道整治，改善涡河等支流航道通航条件。

郑蒲港迎来首艘停靠的外籍货轮

我省将拿出400亿建设航道港口

内陆开放的安徽路径

合肥新桥国际机场


